



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Después de San Remo

Los franceses, que son, en general, ni más grandes, a los que se contenta o se espanta o se espanta o se espanta...

Fueron allí emplazados, residencia dos, puede decirse, por la tierra y por fiado, para poderles estrechar cuenta de su imparcialismo...

Y es en de San Remo sea haber podido reducir a Nitti, pero habiendo ganado a su causa a Lloyd George, que era el que más los interesaba...

No a ven éstas, ciertamente, es el alma de la obra, pero tampoco hace falta ningún telescopio para vislumbrar las que están amontonándose en el lejano horizonte...

Por lo pronto es necesario un candor bastante para tomar como moneda corriente las palabras de Lloyd George, el pulido más venible, más tornadizo, y menos de fier que ha producido la Gran Bretaña...

La cosa reviste mayor importancia si se considera que Nitti, hombre inteligentísimo, conoce admirablemente la situación y sabe mejor que nadie cuando le justo de ceder a Francia...

La sola idea de esta inspiración aquí universal horror. Todos, militares y políticos, clericales y liberales...

Hoy la política pública de Italia la aconseja figurar, aparentemente, en el Estrecho, pero la política oculta, la verdadera, consiste en preparar una guerra contra Francia...

A este terreno ha querido atraer, desde el día mismo que se firmó el armisticio, a los Estados Unidos y a Inglaterra...

En esta clave de su conducta con Alemania. Lo que las espanta es la idea de que ésta se halla en condiciones de repeler el ataque...

Tendremos la manga ancha en las cuestiones económicas y financieras, pero muy estrecha en las militares; o nosotros que Alemania tenga su límite del que no pueda pasar...

mismo que todos los aviones militares; el ejército alemán no ha de contar ni con un soldado más de los prescritos en Versalles...

Esa es la verdad, y cualquiera nación en igual caso, pensaría y obraría como Francia.

Esto lo sabe, como el que más, Nitti, y da pruebas de insignia mala fe al atribuir ese recelo, tan natural y tan comprensible, a ambiciones imperiales.

Por qué lo ha? Porque Italia, desde los albores de su decadente risorgimento, ha llevado siempre dos odios en el corazón: odio a Austria y odio a Francia.

La mayor parte de mi vida la he pasado en Italia, y admiro, como el que más, lo mucho bueno que allí hay. En administración es más moral que la de ninguna otra potencia.

Ad que detesta a Francia, no solo por los agravios que de ella debe haber recibido (la anexión de Niza y Saboya, la ocupación de Túnez, etc.)...

No hay que perder tampoco de vista que Italia, en todo el curso de su historia, ha seguido siempre dos políticas, la pública y la oculta, con frecuencia contradictorias.

Otro ejemplo: La táctica de Cavour desautorizando públicamente a Garibaldi y tratándole como un mathechor, mientras que bajo cuerda le proporcionaba armas y subditos.

Hoy la política pública de Italia la aconseja figurar, aparentemente, en el Estrecho, pero la política oculta, la verdadera, consiste en preparar una guerra contra Francia...

A este terreno ha querido atraer, desde el día mismo que se firmó el armisticio, a los Estados Unidos y a Inglaterra. Y mañana con más empeño todavía, tratará de arrastrar a Alemania...

Afortunadamente, los franceses, si posean hombres de Estado y diplomáticos capaces de entenderse bien de la situación, tienen a su alcance un medio eficazísimo de neutralizar la propaganda italiana y reducir a la impotencia.

Basta para ello que se use, estrechamente, estrechamente con Serbia, la ayuda vecina de Italia, y que, a poco que se la ayude, será el más poderoso de los frenos para esas ambiciones y perfidias de la patria de Magistero.

Francisco MELGAR
París abril, 1920.

FOOT-BALL

Notas de Sport

Para el señor Teagó

Resentido natural, naturalísimo el que al señor Teagó le parezca sensible y aún llegue a molestarle el que en once favorito encuentre por fin uno que pueda contener con él y llegar a vencerlo.

Permítame el señor Teagó el que yo tenga un punto de vista diferente al suyo en cuestiones futbolísticas pero en fin yo siempre he oído y conmigo todos los revisteros de foot ball menos usted señor Teagó que la acometividad es una de las mejores condiciones de un equipo...

Yo creo siempre y aún hoy lo sigo creyendo que un equipo en su campo y en su pueblo juega en condiciones ideales y si bien puede ser que un pequeño grupo de soldados y marineros aumase a los jugadores del «España»...

Además usted señor Teagó, nos dice, se distinguen Fulano, Zutano y Mengano y no nos dice en qué jugadores ni cómo se distinguieron pues ni uno de ellos como se alinearon los equipos ni a las órdenes de quién ni quién hizo la salida...

Siendo lo anterior verdad cómo es que según su reseña no se usó y fué muy aplaudido el portero del «España»? Y estando siempre dominado el «España» cómo no silvaron a la defensa del «Cartagena» cuando dejó que en una arrancadita marcaran los contrarios...

Por lo tanto yo le agradecería que para los que sentimos aflicción al foot ball haga la reseña explicando el partido con lo cual le quedarán muy agradecidos los que como yo no pudimos asistir dándole gracias anticipadas al así lo hace, queda de V.

Juan de Jáuregui

De Sociedad

Letras de luto

Victima de rápida enfermedad falleció anoche a las diez y media la distinguida señorita Purificación Sánchez Campillo hija de su otro amigo don Miguel.

Este tarde a las cinco, se ha verificado el sepelio del cadáver, habiendo concurrido un numeroso acompañamiento.

Descansa en paz y reciba en atribulada familia por su particular su padre y hermano don Isidoro el testimonio de nuestro más sentido pésame.

Enfermos Se encuentra enfermo el Coronel del Regimiento de Infantería Sevilla número 33, don Juan García Aldave y Mancebo.

La Unión Ciudadana

Desde Madrid

No hay nada que irrita tanto a los revolucionarios como las organizaciones sociales, espacios de resistencia con eficacia. En medio del naufragio del principio de autoridad, a que asistimos en España, la única fuerza de resistencia con que han tropezado los intentos subversivos, ha sido la organización militar, el espíritu de la oficialidad, otra cuya patriótico han sido inútiles todos los halagos y todas las tentativas de captación.

Para ser innecesario decir que no estamos conformes con la existencia de ningún Poder secreto e irresponsable. Sin embargo, nadie que no sea un ferreo puede atribuir la angustiosa situación de España a la intervención de las Juntas militares de defensa en la gobernación del Estado.

Además usted señor Teagó, nos dice, se distinguen Fulano, Zutano y Mengano y no nos dice en qué jugadores ni cómo se distinguieron pues ni uno de ellos como se alinearon los equipos ni a las órdenes de quién ni quién hizo la salida, ni quién marcó el tanto ni cómo ni el hubo viento que molestase ni en fin nada, nada más que nos afirma, y bajo su palabra hemos de creer que el «Cartagena» dominó casi todo el tiempo y que sin embargo no marcó ningún tanto.

terse mutuamente las simpatías del error, sostenlo y a la ando esa envidia que los Goucoult designaban como la fuerza motriz de las revoluciones, coluden en el intento de desprestigiar lo mismo que los revolucionarios aborrecen.

Pronto compartió ese rencor, el ra concentrado contra la oficialidad del Ejército, el unión de personas beneméritas que constituyen la «Unión Ciudadana». Porque los partidarios de la subversión a él, entre nosotros, aspiran a mantener el monopolio de la violencia, y tienen la modesta pretensión de que la sociedad, a la que atentan hasta por los procedimientos más viles, renuncie a defenderse.

Ellos pueden emplear la fuerza, en acción y en guardia, pero no se les permite, en cambio, que en sus respete en sus desmanes, se consientan sus tropelías, y se perdona sus crímenes, si por raro azar les acaese una condena.

A la sociedad importa, por el contrario, estimular y honrar a esos ciudadanos que, siguiendo el ejemplo de países como Inglaterra cuyo espíritu liberal ha sido la bandera tremolante aquí por sus entusiastas durante la contienda europea, se movieron frente a la delincuencia revolucionaria, y cuidan con el ego personal, de evitar que se produzca aquí la situación caótica que muchos imbéciles y muchos malvados consideran precisa para transformar nuestro país. Lo que hacen los miembros de la «Unión Ciudadana» es digno de aplauso y de premio, y constituye el primer indicio de que puede haber en la sociedad española la consecuencia de sí misma y no está dispuesta a consentir la indefinición en que los Gobiernos, temerosos de una impopularidad callejera, han caído de cara frente a los asientos de estos últimos tiempos. Ese organismo es, sin duda, el que, fuera del Ejército, representa el sentido más alto de respeto a la libertad y a la ley, de verdadero amor a las conquistas democráticas, de solidaridad social y de olvidada, impidiendo que la vida sea perturbada por minorías de los locos.

Juan Pujol

De la prensa extranjera

Daily Telegraph.

Su correspondiente diplomático en San Remo canta victoria con la decisión de la Sociedad de las Naciones sobre el régimen y bloqueo de los Estrechos. Es la decisión hecha a la Gran Bretaña la dueña y señora de los Estrechos, porque con su flota es la sola potencia capaz de efectuar o impedir el bloqueo de los referidos Estrecho.

La République Française

Abundando en las lamentaciones de toda la prensa francesa, Luis Mercellin escribe que Francia ha sido expulsada de Oriente, y añade:

«Es evidente que el tratado turco acaba de poner el Oriente en las manos de Inglaterra. El Gobierno Damad Fevíd bajo está escogido por nuestros aliados, y la custodia de los Estrechos confiada a la flota británica, da el último golpe a la primera de las estrofas propuestas wilsonianas, la que trata de la libertad de los mares. En un periódico norteamericano se anunciaron todas las ventajas que el tratado confiere a Inglaterra y el mandato sobre Palestina no es la menor de ellas.

Con el pretexto de reconstruir el hogar judío asegura el protectorado de Egipto, y al mismo tiempo mata el frente a Id Ribá.

tres, el Congreso de Berlín de 1878 reconoció solemnemente los derechos de Francia sobre el protectorado de los Santos Lugares del cristianismo. De aquella gloriosa fecha no nos queda ni memoria en estos días de la victoria. Expulsada Francia de Palestina, acaba de serlo también de aquel Egipto al cual nos unen los recuerdos más grandes de su historia.

Le Temps

No deja de ser curioso un fondo del periódico oficial de Francia sobre las decisiones de San Remo.

Bate palmas el periódico francés en honor de la conferencia, porque en la llamada declaración de San Remo se intimaba a Alemania, dicen los franceses, con la ocupación de los territorios si no cumple lealmente sus compromisos.

Y los gobernantes franceses se regocijan por espíritu de odio y venganza y de temor. Alemania de tales condiciones, mientras los ingleses les desajan y expulsan, del Oriente y se hacen dueños moralmente de toda Turquía.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 48

frente a la calle de Capitan